
Protokoll der Mitgliederversammlung des TuS Holzen-Sommerberg vom 13.11.2024

1. Begrüßung und Regularien

Chris�an Siebert begrüßt die Mitglieder. Er stellt fest, dass die Einladung fristgerecht erfolgte

und die Versammlung beschlussfähig ist. Die Tagesordnung wird genehmigt. Auf Bi#e von

Chris�an führt Erwin Dötsch die Versammlung durch die Tagesordnung.

2. Bericht der Abteilungsvorsitzenden

Fußball: Chris�an Siebert berichtet zunächst von einem unerfreulichen sexis�schen Vorfall in

der Fußball-Jugendabteilung, der weitgehend schadlos abgeschlossen werden konnte.  Auf

sportlichem Gebiet  ist  man sehr  erfolgreich:  Die  1.  Mannscha0  ist  Herbstmeister  in  der

Dortmunder Kreisliga A und hat berech�gte Chancen, in die Bezirksliga aufzusteigen. Die 2.

Mannscha0 steht im oberen Bereich der Kreisliga B, die 3. hat in Kreisliga C mit 45 Personen

großen Zulauf. Insgesamt sind 17 Mannscha0en im Spielbetrieb: Neben den 3 Erwachsenen-

(und  einer  Senioren-)  Mannscha0 gibt  es  14  Jugendmannscha0en  in  allen  Altersklassen.

Finanziell ist die Abteilung gesund; der vergleichsweise niedrig gehaltene Aufwand für die 1.

Mannscha0 wird durch Bandenwerbung uns Sponsorengelder gedeckt.

Tischtennis: Thomas Eisenberg weist auf die Probleme der fast zweijährigen Hallenschließung

hin, die auch durch die gute Beziehung zum nachbarlichen TTG Schwerte überbrückt werden

konnte. Am stärksten hat die Jugendarbeit darunter geli#en, die jetzt wieder aufgebaut wird

u.a. mithilfe einer zusammen mit der Grundschule gegründeten TT-AG. Sportlich ist die TuS-

Mannscha0 hinter Borussia die leistungsstärkste TT-Mannscha0 in Dortmund, nachdem die 1.

Mannscha0 nach Aufs�eg erfolgreich in der Landesliga spielt, die 2. ebenfalls nach Aufs�eg in

der Bezirksliga und die 3. auf Kreisebene.

Turnen: Tanja  berichtet  über  die  vielfäl�gen  Ak�vitäten.  Die  Badminton-Gruppe  hat  am

stärksten unter der Hallenschließung geli#en und wird derzeit wieder aufgebaut u.a. durch

eine  Trainingsgemeinscha0  mit  TTS  Schwerte.  Im  Gegensatz  zur  beständigen  Herren-

Gymnas�kgruppe  hat  die  Damen-Gymnas�k  durch  Abmeldungen  (Hallenschließung)

erhebliche Probleme und steht vor der Auflösung, wenn eine zu startende Werbeak�on nicht

erfolgreich ist. Stark gefragt mit 20 bis 30 Kindern ist die Eltern/Kind-Gruppe; es besteht eine

Warteliste,  wie  auch  bei  der  Spiel-  und  Spaßgruppe  für  4  -  6-jährige  Kinder.  Nach  der

Renovierung der Halle gibt es auch wieder Geräteturnen für Kinder ab 8 Jahren sowie eine

Leiastungsriege, wo es aber an Übungsleitern und Kampfrichtern mangelt. Großen Zulauf hat

die  Tabata-Gruppe,  die  2  x  pro  Woche  auf  dem  Sportplatz  ak�v  ist.  Insgesamt  hat  die

Turnabteilung derzeit 263 Mitglieder.

Handball: Nach Auflösung der We#kampf-Mannscha0en bereits vor längerer Zeit besteht nach

wie vor eine Handball-Gruppe mit ca. 15-20 Ak�ven mit wöchentlichem Training.



3. Ehrung der Jubilare

In Abwesenheit wurden Holger Brüggenthies, Marianne Osthoff und Andre Röhrich für 25

Jahre  Mitgliedscha0 mit  der  silbernen  Ehrennadel,  Petra  Gestring  für  50  Jahre  mit  dem

Vereins-Ehrenbrief  ausgezeichnet.  Besonders  geehrt  für  60  Jahre  Vereinstreue wurde TT-

Spieler Friedrich Eisenberg der 1964 bei  Gut Heil  Sommerberg im Vereinsheim Eisenberg

startete  und  bis  heute  in  der  TuS-TT-We#kampfmannscha0  sowie  bei  überregionalen

Senioren-We#bewerben ak�v ist. Er erhielt den Vereins-Ehrenbrief und ein Geschenk.

4. Bericht des Vorsitzenden

Chris�an  Siebert  bedankt  sich  bei  den  Vorstands-  und  Abteilungskollegen  sowie  den

Übungsleitern  für  ihren  Einsatz  und  die  gute  Zusammenarbeit.  In  seinen  ersten  zwei

Amtsjahren  wurde  an  ständigen  Verbesserungen  der  Sportplatzanlage  gearbeitet.  Eine

wich�ge Inves��on mit ca. 25 T€ Eigenbeteiligung war die seit Mi#e 2023 laufende 18 MWp-

Solaranlage  auf  dem  Dach  des  neuen  Sanitärgebäudes.  Sie  brachte  im  ersten  noch

unvollständigen  Betriebsjahr  ca.  700  €  Einsparung  an  Stromkosten.  Einen  vollständigen

Überblick  erhält  man  Ende  2024.  Die  Fußballabteilung  beteiligte  sich  dabei  mit  der

Finanzierung eines zusätzlichen Speichers. Ein Ausbau der Kücheneinrichtung ist in Planung.

5. Bericht des Schatzmeisters

Kay  Wegner  berichtet  zum  Stand  der  beiden  HV-Konten.  Voraussichtlich  liegen  die

Endbestände des Allgemeinkontos mit ca. 6 T€ und des Kunstrasen-Kontos mit ca. 2 T€ im

Rahmen der Budgetplanung. Darin eingeschlossen ist, dass beim KuRa-Konto mit 10 T€ eine

Sonder�lgung des KuRa-Darlehens geleistet wurde.  Dessen für die ersten 10 Jahre mit 2,75 %

festgelegter Zins lief im September 24 aus. Für die restliche Laufzeit von 8,5 Jahren wurde mit

der Volksbank ein Zinssatz von 4,63 % vereinbart. Der noch zurückzuzahlende Kredit liegt mit

Stand Oktober 24 bei 193 T€. Größere Ausgaben für das KuRa-Konto gab es in 2024 mit 4.300 €

für Malerarbeiten im Verkaufsraum, mit 3.400 € für Grünschni# (zusätzlich 2.900 € noch im

Dezember 24) und mit 2.200 € für Reparaturen des Spielfeldes. 

6. Bericht der Kassenprüfer

Die entschuldigten Kassenprüfer Philip Stricker und Marc Balcerzak haben die Kasse geprü0.

Sie bestä�gen schri0lich die ordnungsgemäße Kassenführung und empfehlen die Entlastung

des Schatzmeisters.

7. Entlastung des Schatzmeisters

Die Versammlung dankt Kay Wegner für seine zuverlässige Arbeit und entlastet ihn eins�mmig.

8. Wahl eines Versammlungsleiters

Friedrich Eisenberg wird eins�mmig zum Versammlungsleiter gewählt.



9. Entlastung des Vorstands

Friedrich Eisenberg dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und schlägt dessen Entlastung

vor. Die Versammlung entlastet den Vorstand eins�mmig.

10. Wahl des geschä2sführenden Vorstands

Wahl des Vorsitzenden: Chris�an Siebert wird eins�mmig zum Vorsitzenden wiedergewählt.

Wahl der beiden Stellvertreter:  Erwin Dötsch und Thomas Eisenberg werden eins�mmig zu

stellvertretenden Vorsitzenden wiedergewählt.

Wahl des Schatzmeisters: Kay Wegner steht ebenfalls für die Wiederwahl zur Verfügung. Er

wird eins�mmig zum Schatzmeister gewählt.

11. Wahl der Kassenprüfer  

Dirk Nörmerich und Susanne Paszehr werden eins�mmig zu Kassenprüfern gewählt.

12. Verschiedenes

� Dorothee Dötsch weist auf die Verleihung der Sportabzeichen am 24.11.2024 hin, wie

immer an eine große erfolgreiche Gruppe.

� Der Antrag von Dirk Nörmerich auf Anpassung der Mitgliedbeiträge von älteren FB-

Ak�ven wird zuständigkeitshalber zur Erledigung an die FB-Abteilung verwiesen.

� Der Antrag von Peter Fofara zur Aufnahme in die Satzung, dass über das Jahresende

hinaus bezahlte Beiträge nicht zurückgezahlt werden, wird abgelehnt.

� Dem  Vorschlag  von  Tanja  Faber,  die  regelmäßig  staOindenden  Gespräche  des

geschä0sführenden  Vorstands  auf  den  Gesamtvorstand  auszudehnen,  wird

zuges�mmt.

� Dirk Nörmerich empfiehlt, die Jugendschutz-Veranstaltung der Fußball-Übungsleiter

auch für die Übungsleiter der Turn- und TT-Abteilung durchzuführen. Außerdem bi#et

er  den Vorstand,  in  der  Wintersaison eine  wöchentliche Hallenstunde für  die  FB-

Minikicker verfügbar zu machen.

� Auf Anfrage von Karen bestä�gt Chris�an, dass während der Ferienzeit Kinder auch

außerhalb der Trainingszeiten auf dem Sportplatz geduldet werden.

Dortmund, den 26.11.2024

Dorothee Dötsch


